

Rememoración: De las once de la mañana á las ocho de la noche...
Assimilación: Desde las siete de la mañana hasta las once de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

México (Hija Postal)...
Número sueldo...
Id. arrendado...

El conflicto europeo

Una aventura de la Cavalleri

La prensa nos anuncia hace ya días que varias renombradas artístas francesas, entre ellas Luisa Cavalieri, habían solicitado autorización oficial para prestar sus servicios en las Ambulancias de la Cruz Roja del ejército francés.

Luisa Cavalieri fué destinada á uno de los hospitales de sangre de la primera línea. En uno de los avances y retrocesos de las fuerzas aliadas, en el Oise, la famosa actriz, con unos cuantos heridos, quedaron abandonados á su propia suerte.

Luisa Cavalieri, que bien pronto se dio cuenta de su difícil y amarga situación, dando majestad á su porte, y firmeza á su semblante, preguntó en correcto alemán á uno de los soldados que le fuera dable entrevistarse con el oficial que mandaba la fuerza, destacada allí en observación de los movimientos del enemigo.

Sa voluntad fué acatada, y cual no fué su sorpresa cuando el oficial, llamándola por su nombre, la recorrió varios hechos y recuerdos de su estancia en París durante la cual conoció á la artista.

No solo no sufriréis el menor daño —la dijo— sino que durante el tiempo que permanecemos aquí tendréis una guardia á la puerta de esta casa para que nadie moleste á vuestros heridos compatriotas.

Pocas horas después, habiéndose replegado nuevamente los alemanes á sus posiciones, volvieron á poseer el campo de batalla el pequeño poblado de Aittemont.

El óxido belga á Holanda «Te Daily Mail publica el siguiente relato de su correspondiente en Holanda, acerca de la llegada á este país de los fugitivos de Amberes:

«Había salido de Rotterdam en compañía de dos periodistas holandeses, dirigiéndonos por Dordrecht y Breda hacia Roosendaal. Por la noche, millares de fugitivos habían llegado de Amberes á Rotterdam. El objeto de mi expedición era ser testigo de la situación en la frontera belga.

Jamás olvidaré el terrible contraste entre el paisaje pacífico y la miseria humana que se ofreció, durante varias horas, á mis ojos.

Yo encontré en Dordrecht la vanguardia de los fugitivos: bandas de hombres y mujeres que marchaban á lo largo del camino, llevando de la mano á sus pequeños.

Un número aumentó cuando llegué á Breda, y á medida que me acercaba á la frontera, los pequeños grupos de estos desgraciados iban siendo más frecuentes.

Díjome un momento mi automóvil en Zundert, acercándose una jovencita, desconsolada, para preguntarme si era cierto que uno de los fuertes de Amberes, donde estaba uno de sus hermanos, había sido destruido.

Desde entonces no hubo interrupción en aquella marcha de miseria. Se me aseguró que 25.000 fugitivos pasaron por este camino, que no es principal, de Amberes á Holanda, no pareciéndome exagerada. Durante muchas horas yo contemplé la triste sima procesión. Todos los medios de transporte se han utilizado en este exodo belga.

Los caminos estaban llenos de buques y vacas de raza belga, tan diferentes de los de la holandesa, blancos y negros. Se cree que 200.000 cabezas de ese ganado han entrado así en Holanda, constituyendo, al menos, una reserva de leche para los pobres sin abrigo. Cuidaban de los niños los hombres y mujeres de todas las edades, que marchaban á pie.

Pasaban enormes coches, llenos de pequeños, como los que llevan á los niños á la Escuela en Inglaterra. Pero el carácter trágico de la situación se imponía á los chiquillos, que viajaban entre un silencio impropio de su edad.

Muchos cochecillos eran llevados por asnos, y algunos por perros. En ellos llevaban de todo: desde las aves de corral hasta la ropa.

Mallorquines que huyen de Amberes Bilbao, 16.—Ha llegado de Amberes una familia mallorquina, que se dedicaba al comercio de frutas. D. cen que antes de comenzar el asedio, la población permaneció confiada, pues la prensa infundió optimismo, que desapareció al caer las primeras bombas y verse volar un verdadero enjambre de aeroplanos alemanes.

Se advirtió que se proponían incendiar los grandes depósitos de petróleo consiguiéndolo al poco rato. El viernes por la mañana, los soldados y policías belgas recorrieron la ciudad, dando la voz de alarma para que los vecinos huyeran.

Nos dirigimos—dicen—al muelle sin tiempo para recoger ninguna ropa, y después de grandes dificultades, á causa de la multitud humana que se abarrotaba en el puerto, embarcamos, trasladándonos á Folkstone, en una de cuyas iglesias nos albergamos y nos proporcionaron alimentos y ropas, pues la mayoría íbamos casi desuados.

Una asociación benéfica inglesa se encargó de nuestro viaje á Falmouth, donde embarcamos el domingo para Bilbao.

La actitud de Turquía El correspondiente de The Messenger Romano en Constantinopla que ha emprendido en Turquía una investigación acerca de la actitud probable de la Sublime Puerta, ha celebrado una entrevista con un embajador de una gran potencia.

Turquía había declarado la guerra á Rumania habiéndose marchado, como se esperaba en Viena y Berlín, con los imperios germanicos.

La actitud actual de Bulgaria, que parece preferir los consejos de la Triple Alianza antes que correr una aventura, no enardece á Turquía á seguir una política con su ejército movilizado y amenazador. La Puerta obtiene el mayor éxito sin correr el riesgo de una empresa peligrosa cuyo resultado es problemático.

Alemania tiene así inmobilizado al ejército ruso en el Cáucaso, amenaza á Inglaterra en la frontera de Egipto y puede intimidar á los Estados balcánicos y obligarles á permanecer neutrales.

La amenaza turca, concluye diciendo el correspondiente, es una colosal fantasía alemana.

PALMA

Un recurso El Ayuntamiento un recurso de alzada suscrito por crecido número de ganaderos contra el nuevo impuesto municipal sobre las vacas y cabras lecheras.

Fundamentan el recurso diciendo que pagando la correspondiente cuota de contribución industrial por lo que el Ayuntamiento cobra el tanto por ciento que le corresponde crecen ilegal el nuevo impuesto.

La «Gaceta» El Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa haber recibido los recibos de suscripción á la Gaceta de Madrid para el 4.º trimestre del año actual.

El «Ciudadano» Ayer tarde á las tres y media entró en nuestro puerto procedente de Ciudadela, el vapor de dicho nombre que regresó al mismo punto anoche á la hora de itinerario.

Mercaderías para Veracruz Con gusto publicamos el siguiente telegrama que nos facilita el Viceconsul de México en esta capital: «Últimos informes poseo evacuación Veracruz por americanos terminará breves días, pero para no interrumpir comercio Jefe Carranza decretó permiso recepción mercancías por Veracruz destinadas interior sin que vayan nuevos derechos en aduana Oribaza. Por convenio con G. B. I. n. o. americano Estados Unidos devolverán Gobierno Carranza todas cantidades recaudadas en puerto durante ocupación. Puede usted, pues, despachar mercancías para Veracruz.»

Extravío Un generador de faro del automóvil del señor Capitán general se extravió anoche desde el Gobierno civil á la plaza del Rosario. Se gratificará el hallazgo.

Novillada Esta mañana en el vapor Belver, llegaron los toros para la novillada que se celebrará el próximo domingo en nuestra Plaza de Toros.

Pólvora El vapor Miramar fué portador de 4.000 kilogramos de pólvora.

A los cesantes de Hacienda Se advierte á los cesantes del Ministerio de Hacienda residentes en esta provincia que deseen acogerse á los beneficios que les otorga el artículo 3.º del Real decreto de 27 de Julio último, que deberán presentar en la Intervención provincial de Hacienda, el estado modelo que acompaña al citado decreto antes del día 1.º de Noviembre próximo.

Billetes del Banco falso La benemerita del puesto de San Juan Bautista da cuenta de haber puesto á disposición del Jurgado á dos individuos por haberles ocupado un billete á cada uno del Banco de España falso.

Citación El señor Juez militar nombrado al efecto cita, llama y emplaza á Rafael Ferriol Giraldo para que se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la sumaria que se sigue por falta de incorporación á filas.

Pro Palma La permuta del Cuartel de Caballería El Alcalde accidental señor Carbonell, conforme nos adelantó, celebró anoche una entrevista con el señor Capitán general para llegar á una solución en el asunto de la permuta de los solares que hoy ocupa el cuartel de Caballería con otros del Euzanche.

El señor de Borbón hizo breves observaciones á las condiciones formadas para dicha permuta, observaciones que fueron atendidas después de una nueva reunión que el señor Carbonell celebró con los jefes de las minorías que integran el Ayuntamiento. Solucionado definitivamente el asunto ayer mismo fueron entregadas al señor Capitán general las bases que serán enviadas á Madrid para su aprobación definitiva.

Coso de ser aprobadas, como es de esperar, por la superioridad, seguidamente emprenderán por el ramo de guerra las obras para la construcción del nuevo cuartel de Caballería, que ha de sustituir al actual, cuyos solares se convertirán en jardines públicos.

Aquel se construirá en la manzana resultante del derribo del Baluarte de San Jerónimo dando frente á la plaza resultante del derribo del trozo de muralla y relleno de los fosos comprendidos entre aquel baluarte y el del Príncipe, cuyos terrenos son medicinales.

Se añadió el señor Carbonell que ha sido nombrada la comisión mixta encargada de dar solución al asunto relativo al derribo del baluarte de Cha-

cón y cesión del usufructo de la muralla de mar para su conservación y reforma.

Forman dicha Comisión por el Ramo Militar los señores Cabrinetti, López Pinto y Coll y por el Ayuntamiento los señores Alcalde, Pou y Cirer. Nos dijo el señor Carbonell que dados los buenos descos que existen por el Ramo de Guerra y el Ayuntamiento y el celo que el Sr. de Mallorca viene demostrando en el Excmo. señor Capitán General, se llegará pronto á la solución que hará fácil y emprender las obras de reforma y embellecimiento que tiene proyectadas en dichos puntos el Ayuntamiento.

Ejercicios de tiro Ayer empezaron los ejercicios de tiro por la artillería de esta plaza y batería. Ayer dispararon las baterías de las Illetas, con las piezas O. dóñez, sobre blanco remolcado, haciéndose buenos disparos, á seis mil metros.

Mandaba la batería el capitán don Bartolomé Felú. Asistieron á presenciar los ejercicios de tiro el Capitán General señor de Borbón y el General G. bernador señor Brualla.

Medidas sanitarias El Gobernador civil de la provincia señor Martínez de Campos prosiguiendo de la campaña sanitaria que desde hace tiempo viene haciendo, celebró ayer una detenida conferencia con el Inspector provincial de Sanidad señor López Comas con objeto de estudiar los medios de crear una brigada sanitaria móvil que pueda acudir á los pueblos de la isla.

Para ello se harán las gestiones necesarias cerca de los Ayuntamientos para que consignen una cantidad en sus presupuestos para la adquisición de una estufa automática de desinfección de ropas y efectos y una máquina pulverizadora para la desinfección de las paredes de las habitaciones en que haya habido algún enfermo infeccioso.

Para el manejo de dichos aparatos bastarían un chauffeur que podría hacer las veces de maquinista de la estufa de desinfección y dos empleados más.

Dicha brigada funcionaria bajo la dirección del Inspector provincial de Sanidad.

El tren de desinfección podría acudir á todos los pueblos de la isla. Los gastos, nos dijo el señor Gobernador, podrían satisfacerse entre todos los Ayuntamientos á prorrata según el número de habitantes y con una subvención de la Diputación.

Empedrados Ayer al mediado el Alcalde accidental señor Carbonell llamó á su despacho al contratista de las obras de empedrado de la plaza de Corti retirándole las órdenes para que el lunes empiece los trabajos.

Le manifestó sus deseos de que ocupe en dichas obras el mayor número posible de operarios á fin de que queden terminadas cuanto antes. Además le encargó que empiece también las obras de empedrado de la calle de Cererols para las que han de emplearse los adobes que se están quitando de la plaza de Corti, á fin de que se verifique ambas mejoras á la vez y en el más breve plazo posible.

Del ejército Ascensos de Sargentos á Oficiales (E. R.)—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «En cumplimiento á lo prescrito en los artículos 15 y 16 del Reglamento de 11 de Junio de 1908 (C. L. número 105), por que ha de regirse la enseñanza de las clases especiales de preparación para el ascenso de Oficiales del Ejército para el ascenso á oficiales, que estableció la ley del 1.º del mismo mes (C. L. número 97), el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que el llamamiento prevenido en el segundo de los mencionados artículos se verifique, por lo que respecta al Arma de Artillería, teniendo en cuenta que son cincuenta y siete las vacantes que deben cubrirse con sargentos. Es asimismo la voluntad de S. M. que anulado y sin efecto alguno la Real orden de 1.º de Junio próximo pasado (D. O. número 120), por la que no se hacía señalamiento de vacantes.»

Como consecuencia de lo dispuesto en el párrafo primero de la Real orden circular de 11 de Junio de 1908 (D. O. núm. 130), y para dar cumplimiento á los artículos 2.º y 16 del Reglamento á que se refiere la de igual fecha (C. L. núm. 105), los señores primeros jefes de las Secciones del Arma cursarán al Ministerio de la Guerra, con la mayor urgencia posible, las instancias documentadas de los sargentos de Artillería que, aspirando al ascenso á segundos tenientes de la escala de reserva retribuida, reúnan las condiciones prevenidas en la ley de 1.º de Junio de aquel año (C. L. núm. 97).

Fray Fulgencio Torres Días pasados dimos la noticia de haber fallecido en Nueva Nursia (Australia) el obispo de aquella diócesis nuestro paisano don Fulgencio Torres Mayans.

Nació don Fulgencio Torres Mayans de padres ibicencos, en la parroquia del Salvador, Ibiza, el 24 de Junio de 1863.

Abrazó el estado religioso dejando la carrera de farmacia que seguía con grande aprovechamiento, y despidiéndose de cuanto el mundo pudiera ofrecerle, buscó bajo las reglas de la Orden Beneditina y en el propio sacrificio y anasamiento en aras

del autor divino, la meta de sus ideales. Destinado al convento de Nuestra Señora de Monserrat bien pronto se le nombró Catedrático de Matemáticas y Física, y Director de la célebre Escolanía de aquel Monasterio.

De Monserrat fué trasladado á Filipinas con el honoroso e importante cargo de Superior de la Misión Beneditina de aquel Archipiélago, campo vastísimo de operaciones donde supo dar muestras inequívocas de la acertada prudencia y de su ardiente celo por el bien de las almas y por los intereses de la religión y de la patria.

Al regresar á España se le nombró Prior de uno de los conventos de su orden en la ciudad Eterna.

Al poco tiempo fué nombrado por la Sagrada Congregación de Propaganda Fide, con fecha 15 de Enero de 1901, Administrador Apotólico de la Misión beneditina de Nueva Nursia, en la Australia Occidental.

Uno de sus proyectos fué la construcción en su convento de un observatorio astronómico; pero de no menor importancia, enriquecer la Abadía con nuevos y muy vastos territorios, donde puedan fundarse otros Monasterios con jurisdicción propia, destinados á extender más el radio de su acción civilizadora.

D. E. P.

De Felanitx A consecuencia de quemaduras que se produjo, falleció el día 9 don José Vidal y Covas.

El finado había años que estaba paralizado, pudiendo servirse algo de las manos; en un momento en que su mujer—única persona con quien vivía—se hallaba fuera de su casa, dedicada al trabajo, el fuego de un cigarrero que fumaba le incendió el vestido, sufriendo las quemaduras que le han llevado al sepulcro.

E. P. D. Sobre la una y media de la madrugada del día 11 cruzó por este pueblo una tempestad de truenos y relámpagos; mientras tanto caía un fuerte aguacero que hizo correr las calles durante una hora. A las tres las nubes se retiraron quedando el firmamento despejado.

—Esta semana, el almendrón ha fluctuado entre 95 y 98 pesetas quintal.

Maniobras militares La artillería El grupo mixto de artillería montada y de montaña efectuó maniobras dirigidas al pueblo de Capdepera.

Las fuerzas iban al mando del comandante Sr. Izard, de los capitanes don Diego Pascual y don Antonio Ferrer, y de los tenientes señores Fons, Ribas, Moyá y Nadal.

El viernes de la semana pasada salió de Palma la artillería montada, empleando 3 jornadas, la primera de Palma á Manacor y la segunda de Manacor á Capdepera.

El jueves salió la artillería de montaña, empleando tres jornadas, la primera hasta Sansellas, la segunda hasta Son Serra de Marina (Sta. Margarita) donde don Gabriel Massanet y Verd, acogió con verdadera caballerosidad á las tropas, alojando toda la batería en su mencionada finca; de Son Serra de Marina la artillería de montaña marchó á Capdepera, llegando el sábado.

El sábado y el domingo las tropas descansaron.

El lunes realizaron los ejercicios de tiro, en el predio «S'heretate» del señor Z. Llorca. Primeramente se ejercitaron en el tiro de demolición, á una distancia de 1.500 metros; después efectuaron tiros contra siluetas de infantería, con granadas de metralla á los 800 metros.

Asistió á presenciar los ejercicios de tiro el Excmo. Sr. Capitán general, quien con los jefes y oficiales comisioner en «Cala Rajada», invitando al Cura Párroco y al Alcalde de Capdepera.

Además, jefes, oficiales y tropa quedaron muy contentos del trato que recibieron en los pueblos que visitaron, especialmente del Alcalde accidental de Sansellas señor Cirer, del Alcalde de Capdepera señor Coll y el Cura Párroco de Capdepera don Juan Torredell, quien organizó en obsequio de los militares un concierto por el orfeón de la Caja Agraria.

El regreso, lo emprendieron la batería montada por Petra en dos jornadas, llegando á Palma el miércoles; la de montaña regresó por Manacor y Algaida, en tres jornadas, llegando á Palma el jueves, teniendo durante la última etapa del viaje, que sufrió copiosas lluvias.

La cuestión de las aguas Como dijimos oportunamente el Ayuntamiento tiene adquiridas todas las aguas de la Fuente de la Villa excepto las que pertenecen á la finca Can Capiscot cuyo propietario no se halla conforme con el justiprecio que de las mismas hizo el Sindicato de Riegos.

Como ello impide la total posesión de las aguas de la referida fuente, el Alcalde accidental señor Carbonell reunió ayer la Junta especial de aguas del Ayuntamiento para tratar dicho asunto.

Asistieron á la reunión los Concejales señores Pou, Rover, Planas, Bes tard y Obrador.

Asistió también á la reunión el concejal señor Salas que fué quien intervino en la expropiación de dichas aguas con el Sindicato.

Después de las explicaciones dadas por dicho señor se acordó por unanimidad incoar el oportuno expediente para la expropiación forzosa de las aguas pertenecientes á la finca Can Capiscot, habiéndose dado las oportunas órdenes al Oficial Letrado señor Fajó para que mañana lunes empiece los trabajos del expediente de referencias.

Asistió también á la reunión el concejal señor Salas que fué quien intervino en la expropiación de dichas aguas con el Sindicato.

Después de las explicaciones dadas por dicho señor se acordó por unanimidad incoar el oportuno expediente para la expropiación forzosa de las aguas pertenecientes á la finca Can Capiscot, habiéndose dado las oportunas órdenes al Oficial Letrado señor Fajó para que mañana lunes empiece los trabajos del expediente de referencias.

EL SELLO INSTANTANEO YER Cura en 5 minutos el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc. SOLO CUESTA UN REAL Desconfíese de todas las imitaciones y exijase la marca registrada YER, Llegué y Triunfé Precintando la caja Pidase en todas las Farmacias y Droguerías Ventas al por mayor en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO

De Sociedad

El inspirado pintor Cosmeo Quirós, que desde hace unos meses se encuentra en esta isla atarado en la realización de varios cuadros, recibió, días pasados, noticias teóricas participándole que su señor padre, residente en la Argentina, se encuentra enfermo de gravedad.

Desemosa una pronta mejoría al señor Quirós, evitando así que su hijo tenga que marchar á América, interrumpiendo la interesante labor que venía realizando en esta isla.

Ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho Canónico, en el Seminario de Granada nuestro paisano don Pedro Roselló, capellán 1.º del Ejército.

Han sido aprobados para primeros maquinistas: don Luis Roselló, don Juan Biblioti Coll, don Jaime Capó Pejo, don Bartolomé Abraham Palmer, don Gabriel Capmany Serra y don Francisco Mir Oliver.

Para segundos maquinistas han sido aprobados don José Palmer Bonet, y don Juan Bosch Valet.

Ha sido nombrada profesora especial de Educación física de la Escuela Normal de Maestras de Baleares doña Ana Mercant y Corrijo.

Se halla restablecido de la leve dolencia que le ha retenido varios días en cama, nuestro compañero de redacción D. José M.º Pons y Maroto.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, don José Rogio y familia, don Tito Estadini, don Antonio Nadal, don Gabriel Guardiola, don Juan Roselló, don Ramón Acero, don Ramón Pons, doña Nieves Jaques, don Jacobo Bernabé Cabrera, don Pedro Solano, don Sebastián Sard, don Arturo Fuster, don Antonio Carriana y señora, don Francisco de Aguilera, doña María Porell, don Juan Puig, don Gabriel Llobera y don Antonio Joy y señora.

También llegó en dicho buque nuestro distinguido amigo y colaborador D. Miguel Sarmiento.

De Argel, en el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer don Miguel Valls, don Sebastián Romaguera y don Matías Alamañá.

Para Barcelona, en el vapor Miramar, salieron anoche don Juan Genet, D. Juan Lligan, don Ramón Acero, don Gregorio Carrasco don Pedro Nolle, don Carlos Jover, don Juan Furió, doña Mercedes Mataró, don Emilio Franch, don Andrés Zornella y señora, don Salvador Castami y don Francisco Ojeda.

Dado hace algunos días guarda cama la distinguida esposa de nuestro querido amigo y colaborador don Joaquín Pascual.

Desemosa su pronto restablecimiento.

En Mahón ha fallecido la distinguida señora doña Antonia Tomás, madre y abuela respectivamente de nuestros amigos el Inspector de Emigración de Santa Cruz de Tenerife don José Estela y el consul de Holanda en esta capital don Miguel Estela.

Baja al sepulcro rodeada del aprecio de cuantos la trataron que la estimaban por las hermosas cualidades que la adornaban.

A su familia y especialmente á los ciudadanos nuestros amigos don José, á quien ha sorprendido la noticia en San Sebastián de la Gomera, y don Miguel enviamos la expresión de nuestro pésame.

Centros Lirico Hoy habrá función tarde y noche. A las cuatro y media de la tarde se representará Amor de Principio y por la noche á las 8 y media en punto, los actos 1.º y 2.º de la hermosa ópera de Lehar El Conde de Luxemburgo y la ópera Moñinos de Viento.

Balcar Hoy habrá un programa colorado. La función empezará á las cuatro de la tarde y terminará á las doce de la noche. Se representará La Cabaña de Tom, se estrenará el drama en tres actos de nuestro paisano don Juan Pajó titulado Lo que el dinero alcanza. Además después del 3.º, 6.º y 9.º acto cantará la divette Bella Colombia que se despedirá del público.

La Protectora Hoy se proyectará por última vez la hermosa película Sangre azul. Para el jueves se anuncia la tercera parte de Rocambole.

Victoria

Hoy de 3 y media á 7 y media habrá sesión de cine. A las ocho y media, la compañía del señor Ferrán representará el drama de Palou y Coll La Campana de la Almudaina y el juguete cómico Los Montigotes.

Mercado de Inca

Almendrón, de 102'50 á 0'000 pesetas los 42'82 Kg. (quintal). Trigo, de 21'00 á 0'000 pesetas los 74'18 litros (cuartara).

Cañada, de 22'50 á 0'000 id. Obada del país, de 10'50 á 0'000 id. Id. forastera, de 10'00 á 0'000 id. Avena del país, de 9'00 á 0'000 id. Id. forastera, de 8'50 á 0'000 id. Habas para cocer, de 26'00 á 0'000 id. Id. ordinarias, de 19'00 á 0'000 id. Id. para ganado, de 18'50 á 0'000 id. Maíz, de 16'00 á 0'000 id. Frijoles, de 0'000 á 0'000 id. Habichuelas (confita) de 8'700 á 0'000 id. Id. blancas, de 4'000 á 0'000 id. Garbanzos, de 0'000 á 0'000 id. Cerdos cabados, de 0'000 á 0'000 id. la arroba.

Azúcar, de 8'75 á 0'000 onza Higos pasos, de 0'000 á 0'000 id. los 42'82 Kg. (quintal). Albaricoques, de 0'000 á 0'000 id. Algarrobas de 0'00 á 0'00 id.

El Presupuesto Provincial para 1915

He aquí los principales datos del proyecto de presupuesto provincial para 1915 formado por la Comisión de Hacienda de esta Diputación y aprobado.

Presupuesto de gastos En el capítulo 1.º «Administración provincial» se aumentan á 500 pesetas al haber del Oficial Letrado, 300 pesetas al haber del Oficial don José S. Agristá, 600 pesetas al haber del Oficial don Miguel Garau, 600 pesetas al haber del Oficial don Rafael Rutor, 400 pesetas al del Auxiliar don Juan Banzá, 250 pesetas al del Auxiliar don Miguel Moragues, 100 pesetas al del Secretario 1.º, y 150 al Mozo de oficinas 2.º. Se refuerza en 200 pesetas el crédito para alumbrado y calefacción y en 100 pesetas el destinado para gratificaciones á los Maceros, cocheros y cetera, que utiliza la Diputación en los actos oficiales á que asiste.

Se aumentan 300 pesetas al haber del Oficial de Contaduría don Sebastián Quetigas y se consigna una gratificación al mismo de 250 pesetas por los trabajos que presta por otros servicios similares anejos á la Contaduría, y 300 pesetas al haber del Auxiliar de dicha dependencia don Benito Colomblás. Y teniendo en cuenta que, en años anteriores, figuraba en la planilla del personal de la Contaduría un Auxiliar más de los que actualmente figuran en ella, para mejora del servicio se ha creado una nueva plaza de Auxiliar dotándola con el haber anual de 1.755 pesetas.

También se aumentan 300 pesetas al haber del Depositario, 245 pesetas al del Auxiliar del mismo don Juan Oliver y se refuerza en 80 pesetas el crédito por quebranto de moneda.

Se aumentan 750 pesetas al crédito para pago del personal del Consejo provincial de Fomento en virtud de lo preceptuado en la Real Orden de 14 de Diciembre de 1859 y Real Orden de 23 de Octubre de 1912. Debe advertirse que si bien en este capítulo se ha rebajado, en cumplimiento del acuerdo de la Diputación de 18 de Diciembre de 1912 3.500 pesetas que en el presupuesto de 1913 (hoy vigente) figuran por quinquenios de don Silvano Font, Secretario que era en aquel entonces de esta Corporación, y 500 pesetas del haber asignado de aquel entonces al Oficial Letrado, estas bajas, importantes 4.000 pesetas, no alteran en nada el presupuesto, toda vez que dicho Oficial Letrado no ha percibido, por acuerdo también de la Diputación, más que 2.200 pesetas de haber; y la misma suma de 4.000 pesetas asignada como haber pasivo al expresado señor Font, que ha percibido en dichos dos años, pasa por tal concepto á figurar en el capítulo 4.º.

En el capítulo 2.º «Servicios generales» se aumentan, 100 pesetas al haber del Oficial de la Comisión Mixta de reclutamiento don José Vidal, 250 pesetas al del Auxiliar mecanógrafo de la misma dependencia don José Cladera, y se refuerza en 1.000 pesetas el crédito para reconocimientos facultativos. El motivo que ha tenido en cuenta esta Corporación para proponer estos aumentos al personal de estas oficinas ha sido la supresión de las gratificaciones anuales que se concedían al mismo.

En el capítulo 3.º «Cargas» se continúan las expresadas 4.000 pesetas rebajadas al capítulo 1.º para pago del haber pasivo del Secretario jubilado don Silvano Font, de que antes se ha hecho mérito, y se consignan 18 mil pesetas por el premio de cobranza señalado al arrendatario del contingente provincial, cuyo arrendamiento propone la Comisión de Hacienda, se lleve á efecto con arreglo

al pliego de condiciones de subasta que someterá en su día á la aprobación de esta Corporación. En el capítulo 5.º se aumentan mil 250 pesetas para atenciones del personal de ordenanzas, material de oficina y alquiler del local de la Inspección de primera enseñanza de esta provincia, á tener de lo preceptuado en el artículo 65 del R. D. de 5 de Mayo de 1913 y por otro Decreto de igual fecha se consignan 1.200 pesetas á la Sección Administrativa de primera enseñanza que se han de aplicar para personal de ordenanzas y alquiler del local.

Igualmente se consignan 14.300 pesetas para pago de la diferencia que lo que figura en la Ley de presupuestos del Estado para los estudios elementales del Magisterio de esta provincia y el importe de los gastos de las Escuelas normales de Maestras en su categoría de Superior, y los de material de oficina y alquiler del local. Y 750 pesetas de aumento al personal docente de la Escuela elemental de Artes y oficios cuya partida ha sido reclamada por el Estado.

En el capítulo 6.º «Beneficencia» figuran los siguientes aumentos. En el presupuesto del Hospital, 2.000 pesetas para reforzar el crédito de gasa para vendajes; 800 pesetas para pago del impuesto de 15 centésimas por 100 sobre el capital de los valores que posee dicho Establecimiento, 1.000 pesetas para compra de aparatos de cirugía 1.000 pesetas para obras en el Laboratorio y 500 pesetas para pago del haber asignado á un pedicuro, cuya plaza es de nueva creación, con la obligación de prestar sus servicios á todos los asilados de los Establecimientos provinciales.

En el presupuesto de la Casa de Misericordia se aumentan 340 pesetas al haber del Director de la misma; 1.000 pesetas para reforzar el crédito de viveres, 1.000 pesetas al Crédito asignado para pago de oficinas temporeras, 200 pesetas para pago de las 15 centésimas por ciento sobre el capital de los valores pertenecientes al Establecimiento y 1.000 pesetas al crédito señalado en el presupuesto vigente para obras en la calle de las R. ías y demás que sean necesario practicar en el edificio, y siendo conveniente que la enseñanza de los asilados en dicho Establecimiento esté á la altura de los modernos procedimientos pedagógicos, se consigna un crédito de 2.000 pesetas para unirlo al de 400 pesetas asignado á su Maestro de escuela y á este objeto se modifica este servicio dotándolo con la consignación de 2.420.

MAPA DE EUROPA

de gran tamaño, numerosas tintas y con infinidad de detalles
PRECIO 150 PTAS.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Importante regalo á los suscriptores de LA ALMODAINA: Todos nuestros abonados podrán adquirir dicho mapa al precio de UNA PESETA. Todos cuantos paguen un semestre por adelantado, recibirá gratis el mapa.

Instituto Sureda
de Electricidad médica, Fototerapia y Radium
Instalación de primer orden
Rayor X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas Ozono, etc.
Mananatorio de Radium
(primero en España); único remedio positivo para curar artrismo, reumatismo, gota, neuralgias, amigdalas y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.
Director propietario:
JOSÉ SUREDA MASSANET
MÉDICO-GINECÓLOGO
DANÚS, 4, 1.º DE 10 A 1

CRISTALES COMBINADOS
Y DEMAS CLASES
MAQUINARIA ESPECIAL
PARA MONTARLOS
GEMELOS PRISMATICOS
Isidoro Lassalle Hijo
25, Calle Brossa
No equivocarse esta casa
No comprar sin pedir precios

mente el Estado, y la partida de 1.000 pesetas por dietas para los señores diputados vocales de la expresada Comisión, que tampoco se perciben.

Del capítulo 3.º «Obras obligatorias» se elimina la cantidad de 2.500 pesetas que figura en el presupuesto de 1913, que como queda dicho figura en el presente ejercicio, en concepto de subvención al «Fomento del Turismo» para construcción de una carretera de Andraitx á Estellencs, cuya subvención se ha satisfecho ya.

Del capítulo 5.º «Instrucción pública» se eliminan 862 50 pesetas por los haberes correspondientes á los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre de 1913 á los Catedráticos de la Escuela Náutica de Palma, toda vez que se ha prorrogado por un año la enseñanza de Náutica, con arreglo al plan antiguo, cuyo curso terminará en Septiembre del año venidero, quedando por lo tanto en suspenso hasta dicha fecha la supresión acordada por esta Diputación de este Establecimiento docente, por no poder costear los crecidos gastos que importará su conservación con arreglo al nuevo plan de estudios.

En el capítulo 6.º «Beneficencia» figuran las siguientes bajas:

En el presupuesto del Hospital y en el concepto de «Viveres» 8.000 pesetas por economías que se introducen en este servicio, 350 pesetas en el crédito de reposición de camas, 1.500 en el de colchones y almohadas, 300 pesetas en el de reposición de mantas, 270 pesetas por eliminación del haber del camillero, 1.000 pesetas del crédito para obras en el Teatro Principal y 32.000 pesetas del crédito para obras en el Manicomio.

En el presupuesto de la Casa de Misericordia se hacen las siguientes bajas: 450 pesetas del haber de un mozo de servicios por supresión de la plaza que quedó vacante por fallecimiento del que la desempeñaba, 300 pesetas del concepto de utensilios, 2.475 pesetas del de ropas y vestuario, 500 pesetas del de útiles cocina, 1.000 pesetas del crédito destinado á compra de artículos para manufacturas, 500 pesetas del de útiles para talleres, 150 pesetas del de cargas del Establecimiento y 1.500 pesetas del crédito para gastos de entretenimiento y conservación del edificio.

En el presupuesto de la Inclusa de Palma también se hacen las siguientes bajas: 200 pesetas del crédito para pagos de derechos de escrituras de adopciones de expositos, 200 pesetas del de gastos de oficina de la Dirección del Establecimiento y 1.000 pesetas del de obras en los edificios de Palma y del Puig d'es Bons.

En el capítulo 7.º «Corrección pública» se bajan 2.000 pesetas del crédito para gastos de material del Establecimiento y se elimina la cantidad de 1.000 pesetas que figuran en presupuesto por las obras que se habrán de realizar para la reparación de la Iglesia denominada de Capuchinos y lo que constituía la Cárcel de Audiencia, cuyas obras ya se han realizado.

En el capítulo 11.º «Obras diversas» se rebajan 6.750 pesetas del crédito para obras en el edificio Casa Palacio que ocupa esta Diputación y 1.000 pesetas del crédito destinado para la adquisición de mobiliario con destino al mismo Palacio.

Y en el capítulo 12.º «Otros gastos» se eliminan las 2.000 pesetas por subvención del Hospital Municipal de Ibiza que ha pasado á ser un Establecimiento provincial, se rebajan 1.000 pesetas del crédito para obras en el Instituto de Mahón y se suprime el crédito de 250 pesetas por dietas y demás gastos de la Junta provincial de Reformas sociales.

Habiendo acordado esta Diputación como queda dicho, que el presupuesto del Hospital de Ibiza se incorporará al de esta Diputación, cesando por consiguiente con aquel carácter y cuyo déficit en el corriente ejercicio se satisface de fondos provinciales toda vez que no tuvo efecto dicha incorporación en el presente año por no haber sido autorizado por la Superioridad del presupuesto provincial presentado al efecto, esta Comisión ha formado un proyecto de presupuesto del citado Hospital y sus gastos ascienden á la suma de 11.581 pesetas y los ingresos á la de 2.884 pesetas resultando por consiguiente un déficit de 8.647 pesetas que ha de cubrirse para su nivelación de fondos provinciales.

Presupuestos de Ingresos
Pocas variaciones se han introducido en el presupuesto de ingresos y estas constituyen las siguientes aumentos:

En el presupuesto del Hospital 26 22 pesetas por intereses de láminas intransferibles, en el de la Misericordia 11 28 pesetas por igual concepto y en

del de la Inclusa de Palma 0 38 pesetas también por igual motivo, cuyos aumentos se recaudaban como de más de lo presupuestado.

También figuran como ingresos las 2.884 ptas de los ingresos propios del Hospital de Ibiza.

El importe total de los gastos propuestos asciende á la suma de 863 mil 140 88 pesetas que se cubren en parte con los ingresos propios y con un repartimiento girado entre los pueblos de la provincia por la cantidad de 636 300 16 pesetas cuya suma es la misma que se viene repartiendo de hace más de 16 años.

CULTOS
Para hoy
Fiestas de Cuarenta horas
Concluyen en Sta. Eulalia en honor del Smo. Ecce-Homo: Exposición á las seis y media; á las diez, Prima y Tercia cantada, y seguidamente Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Tomás Tajadura, mercedado; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, conclusión del Triduo con sermón por el citado orador, septenario, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Reverendo don Juan Alcover, Pbro.

En Capuchinos, la V. Orden Tercera tendrá su reunión mensual: A las siete y media, misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Fidel de S. Acisclo. La Capilla Serafica amenizará el acto cantando algunos motetes de su repertorio; por la tarde á las seis y media exposición, Trisagio cantado, bendición, reserva y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca.

Serán admitidos á la profesión los hermanos y hermanas que hayan terminado su año de noviciado.

Se gana Indulgencia plenaria visitando la iglesia en la forma acostumbrada.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nra. Sra. de los Desamparados.

En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas (Arrabal), fiesta en honor de Santa Teresa de Jesús: A las siete misa de Comunión general; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Provincial de los Teatinos; por la tarde á las cinco Rosario y conclusión de la novena.

En el Oratorio del Cementerio, novena de las Almas del Purgatorio: A las cuatro y media Rosario, sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC. y una parte de Requiem en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Visita á la Corte de María
A Nra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Empiezan en Sta. Catalina de Sena en honor de la Sma. Virgen del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario á las seis y media; á las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; al amocner la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nra. Sra. de Lluçh en San Nicolás.

Santoral
Hoy.—La Pureza de la Santísima Virgen, san Lucas evangelista y santa Trifona emperatriz.
Mañana.—San Pedro de Alcántara cardenal fundador.

Sociedades y Corporaciones
Gremio de Corseteras
Los Síndicos y Clasificadores participan que las listas del reparto estarán expuestas los días 17, 18 y 19 del corriente, en la calle de Brossa, 12.

«Quiero usted evitarse afeciones de la piel»
Exija usted que le oferten con BARBERINA que suprime brocha, jabón y agua y refresco la piel, evitando todo contagio porque se emplea con pulverizador.
Exíjase su empleo en las peluquerías.

PIPERAZINA DR. GRAU.—Cura artritismo, reuma, gota, mal de piedra. El mejor disolvente del ácido úrico.—Depósito Centro Farmacéutico.

TELEGRAMAS

De la guerra.—Cerca de 4 millones de hombres luchan al sur de Varsovia.—Los alemanes se apoderan de Ostende.—Los japoneses han bombardeado Tsingtao.—Dos torpederos ingleses capturan un dirigible alemán.

Telegramas de Madrid
Madrid 17 á las 4
Estudios de la Junta de iniciativas
La Junta de iniciativas ha estudiado las solicitudes del Alcalde de Fresno sobre el aprovechamiento de montes públicos, la de los fabricantes de cerámica de Manises y las de hilaturas de Por tolin.

También fueron estudiadas las propuestas de las Corporaciones económicas de Barcelona acerca de los depósitos francos.

Los aliados ganan terreno
Burdos.—Una nota oficial de las diez de la noche dice que el ala izquierda en Aisyon continua vigorosamente resistiendo en todas partes; ganamos, dice, terrenos en ciertos puntos, y hemos ocupado Taventre en dirección á Lille.

Nirgún incidente notable se puede señalar en las demás partes del frente salvo el ataque infructuoso de los alemanes en la región de Mantcourt, situada al noroeste de Verdun.

Combates cerca de Varsovia.—Millones de combatientes
Londres.—Se libran serios combates cerca de Varsovia.

Los contingentes austro alemanes entre Varsovia y Zranyord se calculan en medio millón de hombres.

Entre Zranyord y la orilla del San se calculan que se hallan 700 mil bombas y entre dicho río y el Dniester se cree que pasan de 450 mil. Son tropas austro presianas.

Se desconocen los efectivos rusos en dichas regiones pero se calculan que ascienden á dos millones de soldados.

Neutralidad de Bulgaria
Telegrafían de Londres á Burdeos que el ministro plenipotenciario de Bulgaria en Rusia antes de salir de aquella capital, donde se encontraba, para Petrogrado, declaró que su nación no pensó un sólo momento en salir de la neutralidad ante el conflicto europeo.

Bolsa de París
Comunican de Burdeos que en breve, según se asegura, se abrirá de nuevo la Bolsa de París.

Una prohibición
Noticias recibidas de Burdeos dan cuenta que se ha prohibido la exportación de productos farmacéuticos y de los que sirven para explosivos.

Lobos en el campo de batalla
Comunican de Petrogrado que los rusos después de la batalla de Augustov tuvieron que sostener una nueva lucha con numerosas manadas de lobos que se lanzaron sobre los muertos y heridos, siendo muertos á tiros por los soldados.

Lucha de aviones
Según nuevas noticias de Calais se refiere el episodio de los aviones en la siguiente forma:
Un aviador alemán voló sobre Saint Omer y arrojó dos bombas sobre la Estación matando á dos personas.
Cuando aquel se alejaba salieron á perseguirle un aviador francés y otro inglés trabándose en el aire encarnizado combate, muriendo el aviador alemán y cayendo el aparato completamente destruido.

Contra la neutralidad
Dicen de Barcelona haberse publicado un manifiesto con el título «Ante la lucha europea» firmado por una comisión compuesta de libertarios, sindicalistas y republicanos en el que se aboga por salir de la neutralidad, cuyo manifiesto termina con las siguientes líneas:
«A nuestros amigos, á cuantos nos oigan y nos comprendan les requerimos para que se unan á nuestra acción espiritual libertadora; pronto haremos un llamamiento decisivo en pro de Francia, Inglaterra y Bélgica.»

Noticia que se desmiente
Noticias de procedencia alemana desmienten que los cruceros

rusos echasen á pique á dos submarinos alemanes en el combate del mar Báltico.
Madrid 17 á las 16 30
Los alemanes en Ostende
Dicen de Londres que circula el rumor de que los alemanes han tomado Ostende.
Batida á los rebeldes del Cabo
Las fuerzas del general Botha han batido á los rebeldes del coronel Moritz apresando á 70 rebeldes.
Preparativos de los alemanes en Londres para el ataque
Aseguran de Londres que en vista de haberse descubierto algunas fábricas en Francia donde había construcciones de cemento armado al parecer dispuestas para artillería pesada, la policía giró una visita inopinada á algunos establecimientos alemanes establecidos en Williesde, cerca del ferrocarril de Londres.
El techo del plano de la fábrica domina una ancha zona al sudoeste de Londres.
Comprobó la policía que toda la obra de albañilería era de cemento armado muy espeso. El techo tiene cerca de cuatro pies de espesor.
El personal de la fábrica ascendía á 150 ingleses y 30 alemanes.
22 de estos fueron detenidos pero libertados poco después.
Los japoneses
Los japoneses en el sitio de Tsingtao no tuvieron ninguna baja.
Reunión del Parlamento portugués
Comunican de París que telegrafían de Lisboa que á consecuencia del Consejo de ministros presidido por el jefe del Estado y de las conferencias del presidente del Consejo con los jefes de los partidos ha quedado decidido convocar el Congreso para hoy con objeto de que se autorice la movilización de tropas.
Se dice que el representante de Alemania en Portugal y algunos súbditos alemanes se disponen á marchar á Madrid.

Nota del almirantazgo inglés
Una nota del almirantazgo inglés dice que el submarino alemán que echó á pique en el mar del Norte al crucero «Hawhe» atacó á otros cruceros sin resultado alguno.
Los supervivientes del «Hawhe» han desembarcado en Aberdeen.
Fuerzas de Tsingtao destruidas
Un comunicado oficial de Tokio dice que la división de la escuadra destruyó el 14, parte de los fuertes de Tsingtao, lanzando al mismo tiempo bombas unos aeroplanos sobre la plaza.
Los ingleses que coadyuvaron al sitio tuvieron solo un muerto y dos heridos.
Refugiados belgas en Inglaterra
Gran número de refugiados belgas han llegado á Inglaterra á bordo de navios especiales enviados por el gobierno inglés.
Solo ayer desembarcaron diez mil que serán alojados en distintos puntos de Inglaterra.
Además se han remitido á Bélgica dinero y barcos cargados de productos alimenticios.
Ostende se ha rendido á los alemanes
Dicen de Amsterdam que Ostende se ha rendido á los alemanes.
Estas noticias recibidas en Madrid confirman el rumor que antes se había transmitido desde Londres, de que la plaza se había rendido.

Objetivo de los alemanes fracasado
Paris.—L'Echo de Paris dice que el objetivo de los alemanes después de la toma de Amberes era cortar las fuerzas del ejército aliado pero ha fracasado conservando los aliados completa libertad de acción.
Recogida de naufragos
Londres.—Una nota del Almirantazgo británico dice que han sido recogidos en una balsa un oficial y veinte marineros que pertenecían á la tripulación del crucero inglés «Hwk» que fué echado á pique por un submarino alemán en el mar del Norte.
No se abre el Parlamento en Lisboa—Comisión de oficiales á Paris y Londres.
Lisboa.—Se ha aplazado la apertura del Parlamento.
Una comisión de oficiales marchará á Paris y Londres para avistarse con los Estados Mayores y tratar sobre su probable intervención en la guerra.
La prensa sigue detallando la próxima expedición pero no hay todavía noticias oficiales.
Cuando se reunirá el Parlamento francés. Elecciones aplazadas
El periódico Le Figaro dice que á últimos de Diciembre próximo se reunirá el Parlamento francés en Burdeos.
El número de sesiones será limitado solo para algunos asuntos de gran urgencia.
Después se aplazará indefinidamente.
También se aplazarán sine die las elecciones para senadores que debían celebrarse en Enero próximo.
Un aeroplano alemán vuela sobre Rouen
Paris.—Ayer voló sobre Rouen un aeroplano alemán.
A su paso dejó caer unos paños que decía:
«El ejército alemán avanza victorioso. Se os engaña. Desconfiad de las perfidias inglesas.»
Operaciones suspendidas
Petersburgo.—Las grandes nevadas que han caído en las regiones fronterizas de Rusia con Austria y Alemania impiden que las operaciones de los ejércitos rusos sigan su curso.
El invierno en los ejércitos austriacos y rusos
Roma.—Noticias de Viena dicen que las tropas austriacas han encontrado un grave obstáculo con la llegada del invierno, pues no están preparadas para combatir el frío intenso que reina.
Añaden que en cambio los rusos están perfectamente equipados para resistir dicha estación.
Grecia contra Turquía, Turquía contra Rusia
Roma.—Un telegrama de Atenas dice que siguen los preparativos militares contra Turquía.
En Turquía las tropas se encuentran en sitios estratégicos como amenazando á Rusia.
Se añade que las tropas turcas están dirigidas por oficiales alemanes.
Los morteros de 42 hacia Verdun
Berná.—Se afirma que los cañones alemanes de 42 centímetros que tomaron parte en el sitio de Amberes, son llevados hacia Verdun para poner sitio á dicha plaza y lograr su rendición.
Se añade que ya los convoyes de que forman parte han pasado la frontera por las cercanías de Longwy.

Los naufragos del crucero Hawke
Un telegrama de Londres dice que se confía que no habrá perdido todos los naufragos del crucero Hawke echado á pique en el Mar del Norte, si bien hasta ahora no se tienen noticias del hallazgo de ninguno de los 350 desaparecidos.
Los alemanes dicen que han entrado en Ostende y que los franceses no avanzan.
Roma.—Ayer circuló por esta capital el rumor de la entrada de los alemanes en Ostende.
Hoy un telegrama oficial de procedencia alemana confirma la noticia y dice que entraron en dicha población el día 15 sin hallar resistencia alguna.

Nada dice del paradero del R y de Bélgica.
E. mismo telegrama desmiente el avance de los franceses que comunican los telegramas oficiales de Burdeos.
El Alcalde de Burdeos á Leipzig
Paris.—El periódico Le Petit Parisien dice que el alcalde de Bruselas señor Max, que fué hecho prisionero por los alemanes ha sido trasladado á Leipzig.
Un dirigible alemán capturado por los ingleses
Londres.—El periódico The Times dice que el vapor «Colchester» halló en el mar del Norte dos torpederos ingleses que habían capturado un dirigible alemán.
Espana en Africa
Madrid 17 á las 16 30
Agresión de los moros. Nuestras bajas. Jefes moros piden protección.—Reconociendo posiciones
De Marruecos comunican que en la región de Larache unos moros atacaron á Cudiariva llegando hasta las alambredas hiriendo al comandante de Wad Ras don Nicolás Molero jefe de la posición, al teniente de dicho regimiento don Carlos Ramirez de Arellano y al primer teniente de artillería don José Astorgi; y además haciéndonos dos muertos y 8 heridos.
El Capitán de ingenieros don Jesús Romero dirigió la defensa logrando dispersar al enemigo.
Te Tetuan comunican que se han presentado los jefes de Buzamela para pedir protección á España, dando seguridades de paz.
El general Fernández Silvestre comunica que una columna de las Navas reconoció las nuevas posiciones cercanas á Cuadlariva sin ser hostilizada.

ministros extranjeros y el gobierno.
Despacho regio
El señor Dato despachó con Rey informándole de la muerte del marqués de San Giuliano y de las noticias de la guerra europea.
Recursos para las víctimas de Marruecos
La presidenta de la Junta de damas encargada de arbitrar recursos para las víctimas de la guerra de Marruecos ha dirigido una circular á las Juntas de provincias para que fomenten de nuevo la suscripción.
Misas en Palacio
En Palacio se celebraron misas en sufragio de la princesa de Asturias, asistiendo la Real Familia.
MENCHEIA

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 17 á las 18
El general Huerta residirá en Barcelona
El general Huerta ha hecho comunicar al Gobernador señor Andrade, que fija su residencia en Barcelona, pidiéndole hora para cumplirle.
Arzobispo enfermo
Comunican de Reus que al levantarse esta mañana el Arzobispo de Tarragona ha sufrido una luxación en un pié.
Los médicos le han recomendado calma absoluta.
El doctor López Peláez se hallaba en Reus girando una visita pastoral.
Sanitarios alemanes prisioneros, en Barcelona
Ayer llegaron de Bilbao 200 sanitarios alemanes, pertenecientes á la institución de la Cruz Roja y que han sido hechos prisioneros por los franceses é internados en España, como país neutral hasta que acabe la guerra.

Disputa entre un francés y un alemán
—Este dispara su revólver
Esta madrugada en la ramba de Capuchinos un individuo francés y otro alemán han disputado por cuestiones de la guerra.
El alemán ha sacado su revólver disparándolo contra el francés sin hacer blanco.
Inmediatamente ha sido detenido.
Alumnos á Roma
Mañana saldrán para Roma buen número de alumnos de aquel Colegio que vinieron á España al extenderse los primeros rumores de guerra.
La toma de Ostende comunicada por el cónsul alemán
El cónsul de Alemania en esta capital ha comunicado al Gobernador señor Andrade la toma de Ostende por los alemanes.
La crisis del trabajo
Esta noche se reúnen los delegados de la solidaridad obrera.
El objeto de su reunión es tratar de la crisis del trabajo.
BUXARBU

COTIZACIONES
Madrid 17 á las 16 30
Interior contado 73 00
Interior fin de mes 00 00
Amortizable 5 p 94 00
Amortizable nuevo 86 00
Banco de España 414 00
Compañía Tabacalera 267 00
Francos 104 00
Libras 00 00
Exterior 00 00

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 17 á las 4
Muley Hafid á Madrid
Dicen de Marmoejo, que el ex sultán de Marruecos, Muley Hafid, que ha permanecido algunos días en aquel balneario, ha salido para Madrid.
Obreros en huelga
Comunican de Guadalajara que los trabajadores empleados en las obras del ferrocarril de Mondéjar se han declarado en huelga.
Fundan la huelga en que desean se les reduzca la jornada.
Para dar trabajo
Dicen de Valencia, que han conferenciado el Gobernador civil y el ingeniero jefe de Obras públicas, acordando se destinen 20.000 pesetas para obras en las carreteras próximas á la ciudad, con lo cual se aliviará la situación de algunas familias que se encuentran en crítica situación por falta de trabajo.
Arrollado por un vagón
S'gún dicen de Valencia, un pobre de unos 35 años se refugió para dormir debajo de un vagón de la Estación del Norte.
A la mañana siguiente, se enganchó una máquina á dicho vagón y al ponerse en marcha el maquinista oyó gritos lastimeros, parando la máquina y encontrando al infeliz pobre con las piernas destrozadas.
Fué conducido al hospital y falleció al poco rato de ingresar en dicho establecimiento.
Madrid 17 á las 16 30
La «Gaceta»
La «Gaceta» de hoy publica una Real orden concediendo diez días de plazo para matricularse los alumnos no oficiales que no lo hayan hecho en virtud de las dudas surgidas sobre aplicación del decreto de Agosto de 1901 y facultando á los Rectores para conceder matrícula á quienes deseen cursar asignaturas de carreras especiales.
Publica además varias disposiciones referentes á escolares afiliados á las Mutualidades.
Funerales en San Francisco e Grande
En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado los funerales en sufragio del alma del Rey Carlos de Rusia.
Representó al Rey el infante don Alfonso.
Asistieron los embajadores y

Para evitar la tuberculosis
El linfatismo es una debilidad congénita ó adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc., etc.
Compensado el linfático, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antesala de la tuberculosis si no es combatido en los primeros síntomas.
Combatir la tisis es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD, según atestiguan eminentes médicos.
Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares recházense.

MEMBRILLO
(SUPERIOR)
UN KILO . . . 85 céntimos
MIL 45
Unicas cantidades que cedemos
Colmado Pajarita
San Nicolás, 6, Palma

Doctor Löbisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico nacional de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 5

PARA ALQUILAR
se halla el primer piso y dos entresuelos de la casa número 120 y 121 de la calle del Sindicato, en la ciudad de Palma, que actualmente habita la sociedad Federación Obrera, con sección de imprenta, escuela, cooperativa y almacén para la misma, espacioso salón y teatro.